

Avant toute autre, il convient de publier ici la parole que le Saint-Père Benoit XV a bien voulu adresser à Mgr l'archevêque de Montréal à l'occasion de la fête patronale de l'Université Laval et de la visite à Montréal de Son Eminence le cardinal Bégin.

Rome, 7 décembre 1914.

*Monseigneur Bruchési,
Archevêque de Montréal, Canada.*

A la veille de la fête patronale de l'Université Laval, le Saint-Père, sachant qu'elle sera honorée par la présidence du cardinal-archevêque de Québec, forme les meilleurs souhaits pour professeurs et élèves, et bénit de coeur Son Eminence, Votre Grandeur et tous ceux qui vous entourent en un jour si mémorable.

(Signé) *Cardinal GASPARRI.*

* * *

ALLOCUTION DE SA GRANDEUR MGR BRUCHESI,

A Son Eminence le cardinal Bégin, à la messe du 8 décembre 1914,
dans la cathédrale de Montréal.

Eminentissime Seigneur,

Il me tardait de pouvoir vous dire ici publiquement le bonheur que m'a causé votre élévation au cardinalat et me faire, en même temps, l'interprète des hommages et des voeux de tous mes diocésains. Il y a déjà longtemps, Eminence, que votre visite m'avait été gracieusement promise. Seul, votre long voyage à Rome l'a fait remettre jusqu'à ce jour. Mais, quel